

L A L U C H A

BISEMANARIO POLITICO Y DE INTERESES GENERALES

Editor J. Madriz C. } Suscripción mensual, cincuenta céntimos } Admor. Adolfo Rojas Velásquez

AÑO I

CARTAGO, COSTA RICA, DOMINGO 21 DE MARZO DE 1909

Nº 40

LINEA HAMBURGUESA AMERICANA

LINEA ATLAS

Hay vapor cada dos semanas para Colón y cada semana para Jamaica. Todos los vapores tienen MÉDICO y camareras. Para más detalles dirigirse á la Agencia en San José ó Limón.
John M. Keith, Agente General.

Departamento de drogas, medicinas de patente, perfumería, etc.—Departamento de papelería, útiles para escritorio y para escuelas. CROMOS, etc., etc.
Departamento de siropes, aguas gaseosas y refrescos, Kola, Limonada, etc., los eucaliptales, etc.
AL SUR DE LA IGLESIA DE SAN NICOLAS
FAMOSA AGUA DEL MANANTIAL DE ARRIAS, reconocida como la más pura de todo Costa Rica, y con la que no es posible adquirir una fiebre tifoidea ni ninguna enfermedad del estómago. Exija siempre la marca GUIER.

BOTICA DE GUIER

TARJETAS POSTALES

RIVERA & CO.

CARTAGO.—Tienda de novedades
Gran surtido de sombreros, Casimires finos. Máquinas de moler maíz. Arados y otras máquinas útiles para los agricultores.
PRECIOS LOS MAS BAJOS EN PLAZA

Agencia de Funerales de Carlos Arias G.

Cartago

Apartado de correos número 17.—Teléfono número 12.—Trabajos de carpintería.—Carruajes de paseo.

Con el fin de prestar mayor comodidad á mi numerosa clientela y al público en general, he resuelto establecer en mi funeraria una oficina donde el público puede llegar á solicitar lo que desee de mi empresa.

“La Copa Blanca”

RIVERA y GO.

Abarrotes en general

La verdadera proveedora de lo bueno y lo barato

Visita nuestro establecimiento y encontraréis todos los artículos que deseáis; harina, sal, manteca, café y todo lo de consumo diario, fresco y bueno.

¡SE ATIENDE CON SOLICITUD EL DESPACHO

F. LAPORTE

Tiene el gusto de ofrecer á sus favorecedores, en particular, y al público en general, un salón de refrescos y helados en lugar adecuado.

LA BICICLETA

JUAN LUIS VARGAS G.

Pulpería y licores del país

Mercaderías frescas. — Artículos de primera necesidad. — Queso y mantequilla del país.

TALLER DE ZAPATERIA

APOLONIO BRENES

En el Mercado tengo un departamento donde encontrará el público, surtido completo de calzado. Pongo muy buenos materiales y cuento con operarios muy competentes.

Caballeriza de Pedro Hernández O.

Al Esto del Mercado.—Buenas bestias para viajes

Esmero en el cuidado de bestias de personas particulares.—Alquilo más barato que en las demás caballerizas.—HERRERIA.

LITO VALERIN

—o—
Sí, señor; pase usted á mi taller y se convencerá! He comprado en San José buenas máquinas para trabajar con rapidez las obras que se me encarguen.

Los trabajos los haré sumamente baratos porque compro los materiales al por mayor

de hierro, planchas de vapor, paraguas, acordeones y de cualquier otro objeto, sea ó no del ramo.

LITO VALERIN

El Irazú FELIPE MARTIN

CARTAGO

Acaba de recibir nuevo y variado surtido de lanas gasas y zarazas, abrigos para señora, últimos estilos, ropa interior para señoras, ropa hecha para niños y caballeros, camisas, cuellos y corbatas; objetos para regalo, camas de hierro con resortes, almohadas de plumas, alfombras, etc., etc.

Frente al Parque Central—SE HABLA INGLÉS

Botica Central

Recetan los Dres. Peralta.—Servicio esmerado en el despacho de recetas.—Drogas frescas.—Medicinas de patente. Surtido de jabones finos. Esquina Sureste del Parque Central

A los cartagineses

La economía no está reñida con el buen gusto. Con poco costo estrena usted, ya sea un pañolón, un reboso ó un traje cualquiera, mandándolo teñir á la Tintorería de Carlos Peralta hijo, la más moderna. Por lo tanto no usa ingredientes que dañan los tejidos. Garantiza tanto la bondad de sus tintas, como el buen trabajo y puntualidad. ¡Pruebelo usted. Agencia general en esta ciudad: casa de doña Goyita viuda de Calderón, cerca del Cuartel.

LOS MEJORES Y MAS BARATOS MOSAICOS

SON LOS DE LA

FABRICA DE JOSE MARIA CASTILLO ¡OJO, MUCHO OJO!

No es PAGANDO MAS CARO como se obtiene el mejor artículo, y así lo ha comprendido el público al favorecer preferentemente esta Empresa, la cual es la que MAS FABRICA y MAS VENDE, pues se contenta con “ganar poco y vender mucho”. Antes de comprar en otra parte, se suplica visitar esta fábrica situada en 50 varas al Noroeste del Mercado.

GRAN VARIEDAD DE DIBUJOS Y COMBINACIONES ESPECIALIDAD EN PEDRÍN PARA ACERAS Para precios, condiciones y colocación, entenderse con el ingeniero LESMES S. JIMENEZ

SASTRERIA — DE — ALFREDO GUZMAN

Frente á la entrada del Colegio de San Luis Gonzaga. Ofrezco al público mis servicios en el ramo de sastrería, para lo que cuento con operarios de recomendada competencia, no dudando dejar complacido el gusto más exigente.

¡Precios módicos, puntualidad y esmero en todo trabajo que se me encomiende.!

“LA VIÑA”

G. Campabadal.—Cartago, C. R.

Abarrotes, Conservas, Vinos y Licores. ESPECIALIDAD EN PRODUCTOS ESPAÑOLES Esmerado aseo, en el servicio de Cantina y Salón.

“LA LUCHA”

La reunión Inaugural del Partido Republicano

El viernes último en la tarde se verificó la reunión inaugural del Partido Republicano de esta ciudad, con una concurrencia bastante numerosa: asistieron no menos de 2,000 personas. Todos los concurrentes manifestaban la más viva satisfacción, el más patriótico entusiasmo que puede palpitar en los pechos republicanos, cuando una causa cierta y verdadera es la que anima y comunica energías: cuando el deseo de procurar para la patria la más grandiosa de las realidades que un pueblo educado puede alcanzar en bien de las instituciones que libran á la República de toda ambición degradante, de toda tentativa de tiranía.

Por eso el Partido Republicano, se apresta con decisión y de la manera más imperativa en busca de la felicidad que debe hacer de Costa Rica, la tierra en que la libertad tenga el más seguro y firme asiento, desde el cual, con esplendor radiante penetre en el corazón de todos y de cada uno de los costarricenses, que con amor sin igual desean para la patria la más hermosa y cierta de las manifestaciones que llevan á un pueblo trabajador y afanoso á conquistar el bienestar.

Después de haber oído los discursos en que el verbo de la verdad surgió con resonancias de verdadero patriotismo, con el calor de los que inspirados por ver establecido el principio santo del derecho, sin duda de ningún género afirman y robustecen el republicanismo que quiere y desca las instituciones verdaderas.

Después, decíamos, de concluída la sesión, desfiló la concurrencia con el mayor orden y fué á saludar al candidato del partido, Licenciado don Ricardo Jiménez, quien se encontraba en su casa. = El desfile fué imponente, fué la prueba más patente de que Cartago es jimenista y que trabajara con energía, con el esfuerzo de los corazones que quieren para Costa

Rica, una época de progreso en todo sentido.

La ciudad de Cartago, pues, está orgullosa de haber presentado á su hijo predilecto, las fuerzas con que cuenta, que son poderosas, y esto en la reunión preliminar, pues que hasta el viernes solo se habían efectuado reuniones de la directiva.

Noble y levantada ha sido siempre la actitud de los cartagineses, y de esta vez, ofrecerán la unión más bien vinculada por el cariño y el entusiasmo, que ha penetrado en todas las conciencias que se mantienen fijas y fuertes para preparar el terreno en que debe fructificar la idea que perpetuará la República democrática, firme, segura é invariable.

Concluiremos haciendo mención del atento y correcto proceder del cuerpo de Policía que, al mando del primer Comandante, Coronel don Macario López, veló el orden de una manera que habla muy alto en favor del Jefe que sabe hacer sentir su autoridad, sin herir para nada los ánimos; al contrario, la atención y la manera tan amable con que ordenó el desfile, fué motivo para que se captara el respeto de todos los ciudadanos que estuvieron presentes en la manifestación.

El Valverdismo toca á su fin

La pequeña fracción valverdista llama á golpes á la puerta de la Historia; nacida ayer al color de unos cuantos ambiciosos descontentos, está hoy en el estertor de lenta, pero segura agonía. — ¡Lección terrible y severa para aquellos que en los actos políticos no buscan el bien de la patria sino la propia satisfacción que engendran bastardas pasiones.

Se nos dijo ayer por personas bien informadas que una considerable comisión de caballeros heredanos partidarios del Doctor Valverde, se le acercó para decirle las siguientes palabras: “Doctor, nuestra causa no avanza un paso, al contrario, retrocede de día en día: convendría más bien para su tranquilidad la renuncia de su candidatura, es imposible una lucha contra el Jimenismo que se levanta cada vez más potente”.

No sabemos si el buen doctor de buena gana renunciará, pero lo cierto es que las circunstancias que gravitan sobre él ejercen poderosa fuerza á la pronta desmembración del partido.

X. X.

EL PUEBLO LOS CONOCE Y POR ESO NO YA CON ELLOS

Aún no hacen ocho años que se hacía propaganda por Esquivel y recuerdo perfectamente el arma política que usaban don Francisco y Nicolás Jiménez para atraer adeptos á aquella agrupación llamada “Partido Nacional.”

Recuerdo, sí, que ellos me dijeron: “amigo, nuestra causa es noble y digna, se requiere que todo hombre honrado nos ayude, queremos quitar el mando á Iglesias, á este hombre que nos arruina á todos, que no tiene sino deseos de dar palo á los tristes soldados en los cuarteles y desterrar á toda persona que se opone á sus antojos, como son los de votar dinero, enriquecer á sus adeptos más allegados y entregarnos como esclavos á los Yankis por medio de concesiones bárbaras que le ha hecho á la Compañía Frutera.”

Yo, que veía en sus razonamientos deseos verdaderamente patrióticos, me afilié á ese bando que ellos patrocinaban.

Hoy el tiempo ha cambiado; los señores Jiménez (don Chico y Nicolás) dicen: “primero Iglesias antes que Ricardo Jiménez.”

A táctica tan estúpida pregunto: ¿dónde están aquellos sentimientos patrióticos que hace ocho años predicaban estos señores? Cómo se oponen á que la elección de Presidente de la República recaiga en el verdadero amigo del pueblo, en don Ricardo Jiménez, aquel que en el Congreso defendió nuestros intereses que la Compañía Frutera pretende atrapar?

Bien comprendo el por qué de esta oposición: don Ricardo Jiménez vale más que ellos dos juntos y esto es el gran obstáculo para que no miren su candidatura con simpatía.

Sí, don Ricardo nos defendió del despota, de la tiranía de Iglesias, de este hipócrita que ayer no tuvo *empacho* en encalabozar los SACERDOTES y en azotar los electores de la UNIÓN CATÓLICA.

Así son ellos, todo el mundo los conoce ya, el uno dió palo sin saciar nunca sus instintos feroces y los otros con cara de buenos hipócritas se confiesan y comulgan diariamente, de seguro para pedirle á Dios que les inspire la manera de oprimir á los que no piensan como ellos en política.

Por eso, hoy que vienen los señores don Francisco y Nicolás Jiménez á suplicarme de nuevo que los acompañe en el VALVERDISMO ó CIVILISMO [que es cosa igual] les digo: “Ya los conozco; vayan ustedes con sus promesas á otra parte; ustedes son unos hipócritas, farsantes; yo soy republicano y daré mi voto por don Ricardo Jiménez, quien respetando la Constitución, respeta la Religión Católica porque ésta es la del Estado y porque el señor Jiménez es verdadero católico, sin que ande enrolado con los sacerdotes y sin que se

le vea metido en las iglesias con la candelabenda en las manos, haciendo ostentación de fervientes religiosos."

UNO QUE NO LO ENGAÑAN

REGADERAS MUNICIPALES

Pronto se pondrán al servicio, las regaderas que el Sr. Gobernador mandó pedir para el riego de los trechos de calles macadamizadas. Esta medida era de esperarse, pues no es posible creer que á don Nicolás se le ocurriera hacer macadam y esperar que el cielo se preocupe por aplacar las polvaredas que se levantan durante el verano. No cabe duda que don Nicolás ama "á esta su querida región" ó "á esta su querida provincia"

NOTAS de LIMON

LOS CIVILISTAS NO RESPETAN LA LEY

El grupo civilista de este puerto, como es sabido en todo el país, es compuesto en su mayoría de empleados públicos, gentes que por conservar el puesto que ocupan—siempre productivo—se desesperan y no tienen reparo en que las personas independientes los reprochen por no mantenerse imparciales ante las disposiciones del Ejecutivo, que les prohíbe terminantemente hacer propaganda política.

Los desastres en lo material y en lo económico, son pequeños en comparación del temor que la generalidad de los limonenses, siente al ver que regidores municipales y empleados del mismo orden salen por las calles de esta ciudad, sin preocupación ninguna, haciendo política en compañía de los empleados de la Aduana, pues son los más tenaces y altaneros que se niegan á observar la neutralidad del famoso Ministro que publica circulares en el Diario Oficial y es el primero en no acatar las disposiciones de la Ley, pues deja que los subalternos la infrinjan en favor del civilismo.

El Administrador de la Aduana y los regidores municipales debieran concretarse más á su deber ó abandonar sus puestos y luchar en iguales condiciones con los ciudadanos independientes y no ofrecer el feo papel de ser transgresores de las disposiciones administrativas.

Limón, 17 de marzo de 1909.

Corresponsal suplente

AVANCES DEL VALVERDISMO

Don Felipe Solano, vecino de Dulce Nombre, ha sido también víctima del atrevimiento de los valverdistas. Sin consulta ni autorización suya le han hecho aparecer junto con sus honorables hijos en el partido de "la tureca".

Estamos autorizados para desvirtuar tal atrevimiento: el señor Solano, hombre honrado y buen cartaginés, sabe muy bien cuál es su deber y está muy lejos de prestar su nombre a los enemigos del pueblo.

A ese cualquier RAVACHOL

Si los hermanos gobernadores fueran tan importantes y prestigiados como el desconocido Ravachol lo afirma en su hoja que ha circulado en Cartago, pregunto yo por qué en la actual campaña política no los acompaña ningún cariño del pueblo sino que más bien les ha vuelto la espalda con desprecio. ¿Cree ese individuo civilista-valverdista, que el pueblo cartaginés tenga su criterio tan extraviado que prefiera obras materiales á cambio de la pérdida de su libertad y el atropello de las leyes? ¿Pues no sabe el paniaguado cortesano que ya están aburridos los cartagineses de los tíos y su sobrino de las alturas con sus ocho años de gobierno provincial en que solo les ha faltado tomarse el aire para acabar de oprimir al pueblo? Ignora acaso que esos tíos su afán constante ha sido estrujar á quienes no les prestan su amistad ó cariño y si prodigar favores á ciertos gamonales ricos de la ciudad y del campo para servirse de ellos en la actual contienda política? Se figura acaso que las obras materiales hechas han sido con dinero de los tíos ó con la bolsa de los particulares ó con fondos municipales? Cartago no hace más que hacer justicia al señor Licenciado don Ricardo Jiménez acogiendo su candidatura, puesto que en todo tiempo ha sido el defensor de las libertades públicas y de los derechos del pueblo. Y si ese cariño que todo buen cartaginés guarda por don Ricardo es motivo de rabia para Ravachol, que rabie en buena hora y que rabien también esos mordedores de talones honrados.

LUCAS

De "La República."

INFORMACION

Excelente propagandista

Nos cuentan que en estos días, en el Mercado de esta ciudad, un señor valverdista, que fué por muchos años republicano-maximista y de los convencidos y que entre sus promesas á los vecinos del pueblo de Cot, para que se hicieran panfilistas, era la de quitarles de autoridad á Avelino Ramírez, terror de aquellos pobres ciudadanos. El ofrecimiento no puede ser mejor, para aquellos vecinos, pero el pobre propagandista, en vez de ser atendido, recibió de aquellos firmes republicanos, la más severa lección por la debilidad que él había tenido para volcarse tan fácilmente al valverdismo, después de haber sido tan buen republicano.—**ARISTIÓN.** = Comunicada.

El Llano Grande

Persona que merece todo crédito nos asegura que en ese lugar la autoridad hace propaganda en favor del partido civil. Si esto es cierto el señor González no hace más que pisotear la circular del Ministro Volio.

Buen negocio

Se vende una magnífica volanta, nueva y con asiento para tres personas. Si alguien desea informes se los daremos en esta Redacción.

Comisiones

No hay caballeriza que tenga el movimiento que tiene la de don Carlos Arias. Bestias muy buenas y bien aporadas. Precios demasíadamente bajos.

Más de SETENTA bestias en movimiento diario.

Nuevo Hospital

Pronto se dará principio á los trabajos del nuevo Hospital de Caridad. Ya han ordenado á las personas que habitan las casas que hay en el terreno donde levantarán el edificio, que desocupen á la mayor brevedad posible.

¿Parlez vous français?

Esta es la pregunta que se nos ocurre hacerle al Director del Colegio de San Luis Gonzaga, con respecto al cambio de profesor de Francés de dicho Colegio.

¿A qué obedecerá ese cambio?

OIGAN los REPUBLICANOS OIGAN LOS CIVILISTAS

Las novedades importadas recientemente por mí merecen la atención del público consumidor. Ofrezca entre otras cosas: Cronómetros VICTORIA; leontinas de estilos diversos, enchapadas ó de oro. Relojes WALTHAM; plumas de fuente; fonógrafos y discos de marcas acreditadísimas con 25 por ciento de descuento del precio del catálogo.—**UTENSILIOS DE ACERO**, sistema no de Collins, pero mejores en calidad. Carrouseles y otros artículos de Sport. En fin, un sinnúmero de mercancías puedo ofrecer al público y á comerciantes.—Represento varias casas europeas y americanas y puedo hacer comisiones especiales en pedidos de alguna consideración.—

Enrique Runnebaum,
Cartago, 10. de Marzo.

En San José tendrá catálogos
y muestras.

ERNESTO ORTIZ

Oficina Agencias y Comisiones, 700
varas al Norte del Carmen—Apartado 374.

NICOLAS OREAMUNO

ABOGADO y NOTARIO PUBLICO
Oficina: su casa de habitación

LIC. GUILLERMO MATA O.

ABOGADO y NOTARIO PUBLICO
Oficina: 50 varas al Norte del Palacio

Doctor José María Peralta

MÉDICO y CIRUJANO

Despacha en su casa de habitación. Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 12 á 4 p. m.

ENRIQUE SANCHO

Pasante de Abogado

y Notario Público

Oficina: Casa de doña Natalia Sancho

Doctor Lorenzo J. Martín

CIRUJANO DENTISTA

Despacha en su casa de habitación, frente á la de don Rafael Escalante, á toda hora.

Precios módicos.

HEREDIA

EL CIVILISMO CON SUS INSULTOS SUCUMBE

El Jimenismo con la verdad llegará á la mayoría

Los del Partido Civil continúan haciendo su desprestigiada propaganda por los campos, en donde son mal recibidos. En el distrito de San Joaquín no han podido pegarla ni con ofertas de ninguna clase; aunque todavía usan del estribillo majadero de que don Cleto tiene que entregarle á Iglesias "por bien ó por la fuerza". Los farsantes partidarios del verdugo de la patria dicen públicamente que los valverdistas serán sus aliados á última hora, que cuentan con esos votos; que don Pánfilo Valverde é Iglesias están entendidos desde hace mucho tiempo y que ese convenio está de acuerdo con el señor Astúa Aguilar. Un amigo mío, por cierto civilista, me mostró una carta de don Pánfilo, que iba dirigida á otro señor, en la cual le decía: "No hay seguridad; si usted no lo cree conveniente puede retirarse de mi partido." Véase, pues, como andan las cosas entre ellos. La carta anterior me fué facilitada para que la leyera. Estamos esperando (hasta el día del juicio) la publicación de las ya cacareadas 500 firmas del partido de los traidores de la patria, que no parecen; esa es la *envalentonada* de éstos que andan á caza de firmas de menores de edad, disimulando con que recogen firmas para un turno; para quitar un Comandante ó un policía y los incantos dan esas firmas, las que aparecen después en "La Tribuna" ó en "El Cronista", adhiriéndose al famoso déspota dictador. Los desprestigiados, todos los días inventan calumnias y más calumnias contra el connotado hombre público Licenciado don Ricardo Jiménez; esas insolentes inventivas salen del antro infernal del partido civil (en los altos del Mercado) famoso lugar desde el año 1894, cuando allí se tramó el escarnio de la República.

Los civilistas en sus *grandes propagandas* ofrecen destinos á todo el mundo ó amedrentan con la cólera del tirano de los ocho años: tienen sus listas levantadas al rojo para las personas que no les pertenezcan; las palizas son ofrecimientos (que lo diga un señor Quesada) que han sido andanimos groseros, avisándole le quebrarán las costillas.

El estado actual del partido civil

no es lo más envidiable; sus adeptos carecen de todas las nociones de la veracidad y del buen juicio.

Así como es la causa que sustentan, así son también los partidarios: son el retrato fiel del amo, en la época q' metió el terror, q' jamás volverá, gracias al digno pueblo que rechaza con energía al can lidato usurpador del Poder, verdugo de los sacerdotes, el peor enemigo de la Iglesia Católica (esto muy bien lo sabe el canónigo Valenciano) quien se ha declarado partidario del bárbaro y abominable civilismo, todo por una diputación. Es muy curioso observar que en el Jimenismo están personas de lo más honrado é ilustrado q' tiene el país y personas también verdaderamente católicas, que no hacen caso á la farsante palabrería de q' es un peligro que llegue al Poder el Licenciado Jiménez; el pueblo sabe que así se dijo de don Ascensión y de don Cleto y la religión jamás ha sufrido menoscabo en sus administraciones; esas armas bajas y ruines no hacen eco en el pueblo costarricense; en el presente es jimenista casi en su totalidad.

NUEVO CORRESPONSAL

DON RICARDO SI QUIERE
A LOS EXTRANJEROS

La pasión política cuando tiene cabida en el pecho de los hombres, los llega á cegar de tal modo, que serían capaces de negar la luz del día. Los contrarios á nuestra causa, en su agonia y presintiendo el terrible golpe que el Jimenismo les dará, no tienen ya de qué rama agarrarse, ni encuentran que tachar á Ricardo Jiménez, para combatir su causa: causa que por sí sola ha encontrado albergue en las masas populares, resistiéndose á posar en aquellos corazones en que, antes que el patriotismo, vive la conveniencia personal.

No pretendemos que nuestro candidato sea perfecto, no; porque ningún humano lo es. Pero sí, de los candidatos que hoy se presentan en la arena política, Ricardo Jiménez será el único que podrá salvar á nuestra querida Costa Rica de la actual situación económica y financiera en que se halla, porque Iglesias no llegaría más que á vengarse, sí, á vengarse de aquellos que no quisieron manchar su honra, ayudándole á subir á él ó á Valver-

de, único elemento q' prohija el contra-bernio Astúa-Venegas, como el instrumento de sus secuaces, representando así, el papel del gran Pérez en la "Marcha de Cádiz".

Los paladines de estos en su afán de decir algo, no saben ya que inventar: han echado mano á muchos argumentos y como siempre han salido flacos los resultados que pretenden. Ultimamente han dado en decir que don Ricardo es enemigo de los extranjeros. Y sin embargo los hechos, que palpablemente se ven, desmienten tales cargos. Por qué será que en la mayoría de las casas ocupadas por extranjeros, lucen los "Viva Jiménez"? Porque don Ricardo quiere á los extranjeros honrados y trabajadores y éstos lo quieren á él.

En corroboración á lo que digo, oigamos, ó mejor dicho, sepamos la conversación que un día tuvo don Ricardo con un amigo, y de allí deducirán los contrarios, si es ó no amigo del elemento extranjero.

Estando en en conversación con algunas personas sobre generalidades, pasó un americano montado á caballo, que probablemente venía de su finca, preguntó don Ricardo: ¿quien es este señor?—Este señor—le contestaron, tiene un terreno sembrado de legumbres y según él dice, piensa agrandarlo para exportar los productos. Esta contestación fué satisfactoria para don Ricardo y con mucho entusiasmo dijo: estos, estos son los q' a mí me gustan; de estos que vengán á Costa Rica cuantos quieran, porque vienen á cultivar por sí mismos nuestro suelo, y más aún, á formar hogares; pero aquellos.—refiriéndose á los de Boston—grandes capitalistas, que desde allá manejan sus fincas, que quieren posesionarse de nuestros terrenos, sin conocer á Costa Rica, esos no.

—Qué se deduce de ahí? Que don Ricardo anhela ver á Costa Rica feliz y próspera; que su único deseo es verse rodeado por gente honrada y trabajadora; de extranjeros que hagan valer nuestro país y no sus fincas. Ricardo Jiménez no quiere verse rodeado de tanto pulpo empleomaniático: por eso algunos no lo quieren. Ese es el GRAN DEFECTO del candidato del Partido Republicano.

NACUM

IMPRESA CUBERO, CARTAGO